

Antes de comenzar mi pregón me gustaría recordar a aquellas personas que hace hoy un año perdieron la vida de forma muy cruel por esas 192 personas que fallecieron en el atentado de Madrid, como no a todas las víctimas del SUNAMI de ASIA y a esas personas queridas que nos han dejado este año que seguro que nos están viendo desde el balcón del cielo por ellos me gustaría que rezáramos todos un Padre Nuestro para que nos ayude a tenerlas presentes hoy.

Padre nuestro que estas en el cielo santificado sea tu nombre venga a nosotros tu reino hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo danos hoy el pan nuestro de cada día perdona nuestras ofensas como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden no nos dejes caer en la tentación y libranos del mal amen

Solo faltan nueve días, solo nueve, para que el Señor haga su Entrada Triunfal en Palma, para poder volver escuchar el martillo sonar, para ordenar una nueva levanta. Nueve días para ver a los nazarenos a su paso escoltar, para oler a incienso, lirios, rosas las calles perfumar. Ese tacto del terciopelo del manto palio y del faldón que siempre moviéndose al mismo son. Y aunque insignificante nueve días para volver a recordar ese gusto del caramelo que endulza en andar del Nazareno, el trabajar del costalero y alivia la ronca voz del capataz. Solo nueve días llega pasa y se marcha sin que Palma quisiera ay asta el año que viene si Dios quiere.

Buenas noches y gracias por asistir para escuchar mi humilde pregón. Perdonar los fallos y disculpar los nervios

proprios de un joven que le otorgan tal papel en la Semana Santa de su pueblo

En primer lugar agradecer e mi amigo y compañero José por sus palabras de alabo hacia mi persona si José Maria gracias por que siempre has estado hay, en los momentos buenos y no tan buenos. Porque hemos pasado muchas cosas juntos desde los tres años que empezamos en este mismo colegio nos ha pasado de todo, desde momentos de risa y otro no tan buenos como aquel que todavía me acuerdo cuando Sor Rosario entró en nuestra clase y dijo "que salgan de clase José M^a Grau y Manuel Palma" ea otra vez a copiar mil veces o aquello recreos que nos hemos pasado sujetando las columnas del patio de entrada, por buenos. Quien nos iba ha decir que íbamos a volver juntos para esto. Pero lo mejor de todo es que a pesar de todo lo que nos ha pasado nuestra amistad no se ha perdido y espero que siga así por todo esto, gracias José. Gracias al Consejo de Hermandades por confiar en mi para este papel. Gracias a ti Javi y a ti Luís que sois los principales culpables de que hoy este yo aquí gracias por esa culpa. Gracias a las hermandades y en especial a la hermandad de la Borriquita y Maria Stma. de la Estrella, a la Hermandad del Cristo de la Salud y Maria Stma. de la Concepción y a la Hermandad del Santo Sepulcro y Maria Stma. de los Dolores que son a las que yo estoy más vinculado y gracias a sus titulares que son los verdaderos protagonistas de esta fiesta. Gracias a la agrupación musical Franjira Santo Sepulcro por su participación desinteresada en mi pregón que estoy seguro que nos harán una velada más amena. No se me puede olvidar a la persona mas importante en mi vida a mi madre que sino fuera por ella yo hoy no estaría aquí ni quizás estaría tan vinculado a la semana santa palmeña fue la que con escasos cinco años me hizo mi primera túnica gracias mama por esta afición divina.

Agradecer también a las Hermanas Franciscanas de los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria. Hermanas que han puesto su granito de arena en mi fe hacia Jesús. Fe que me han ido enseñando desde los tres años y hasta los dieciséis. Por eso puedo decir que hoy me encuentro en mi segunda casa la cual aparte de enseñarme matemáticas, lengua, ingles y demás

materias , me han enseñado ha intentar ser un buen cristiano y una buena persona. De esta casa he recibido también numerosos y buenos amigos ejemplo de ellos es mi amigo José Maria y como no se me puede olvidar mi grupo de paz y bien grupo que sigue alimentando mi fe y respondiendo a todos las cuestiones que se plantea un adolescente con mi edad.

Mis comienzos a la Semana Santa palmeña fueron con escasos cinco años en mi querida Hermandad del Sto. Sepulcro y Nuestra Madre Maria Stma. de los Dolores. Ese primer año era puro nervio el cirio era mas grande que yo. Todos los años como yo no era muy bueno en la fila de nazarenos me tenia que reñir el nazareno guía. Pero con el paso del tiempo yo me di cuenta que eso no conseguía llenarme a los trece años cogí el estandarte pero tampoco iba muy lejos del el. Pero a los catorce años estando en el patio de este mismo colegio me dijo Martín conocidos por todos los que estamos vinculados a la Semana Santa palmeña ¿tu quieres ser costalero de la Borriquita? Y en el primer ensayo me di cuenta de que lo que yo quería era ser costalero. Ese fue el único ensayo que yo no tuve costal mío porque gracias a mi amigo José Molina le falto tiempo para regalarme uno y me dijo aquí tienes tu propio costal, que alegría me dio aquello. Que orgullo ser costalero, donde tras muchos meses de espera se acerca la hora de coger tu faja y tu costal para comenzar ha ensayar para lo que llevas esperando todo un año. Por fin el gran día dentro del templo, te preparas y se oye "señores vamonos debajo del paso que es el ultimo ensayo" comienzan los nervios. Los rayos del sol entran por los respiraderos y suena el martillo "al cielo con el" se oye a pocos metros del portón, que con el duro trabajar del hermano costalero sale a Palma, un año llevan esperándolo y se oye a los niños que guapo viene allí empieza la estación de penitencia.

*El andar del costalero recreándose
y pausado, tanto que el pueblo de
palma aplaude para aliviar su
cansancio. Déjate ir hermano
costalero y bendito sea el retraso si
cuanto más corto el paso más gloria
va a repartir*

Con el paso del tiempo las fuerzas del hermano costalero van flaqueando, pero al escuchar al capataz "venga señores que estamos en el barrio". Tal vez sea el barrio salesiano, que abre la Semana Santa, la puerta de los estudiantes se abren para que Jesús haga su Entrada Triunfal. Con su Avenida de Maria Auxiliadora, donde al llegar la primavera es perfumada de azahar. O quizás el barrio de San Francisco, humilde barrio de San Francisco con su fuentecilla de los frailes acariciada por el andar del costalero, con su callecita Belén o su plaza de Chaparro. Que decir del barrio de la Asunción con su palacio amurallado con su callecita San Juan o su amplia avenida de Córdoba, o alo mejor el bario del hospital deseando la llega de la madrugada los abuelos esperan inquietos a la Piedad o el barrio de las hermanitas deseando de enseñar y proclamad la Buena Noticia con su calle Feria escoltada por ambos lados llega a su barrio la Hermandad y con el doble dolor del nazareno, costalero y capataz uno el dolor material que es el que menos duele el que más es esa espinita de saber que tendrás que esperar un año para poder volver a disfrutar de el o de ella si ellos quieren.

Semana Santa, pasión muerte y resurrección del Hijo de Dios eso es lo que celebramos en la Semana Santa. Hace algo mas de dos mil años en lo mas humilde nace Jesús el cual su final ya estaba escrito. Todo comienza en una cena la que seria la última donde nos entrega su cuerpo y su sangre. Después sabiendo lo que se le avecina se va a el Huerto de los Olivos para pedir ayuda a su Padre por medio de la oración. Después el Hijo de Dios es entregado por un falso beso de Judas, cientos de Judas palmeños siguen entregando hoy al hijo de Dios con un

falso gesto. Después es juzgado y condenado a ser crucificado en vez de Barrabás, en muchos lugares del mundo siguen hoy en día vitoreando a Barrabás como un héroe popular y uno se pone a pensar que hacer soltar la rabia o esperar tiempos mejores. Jesús es crucificado por aquello que pocos días antes habían bendecido y aclamado, después de todo lo que le habíamos hecho envés de guardarnos rencor él nos entrega lo que un hijo más quiere a su Madre. Serian las tres de la tarde cuando Jesús mira al cielo y dice "Padre en tus manos encomiendo mi espíritu "Jesús expira y muere. Pero a los tres días el Resucita por nosotros y para el perdón de nuestros pecados.

Habiendo cerrado casi la cuaresma y acercándome de puntilla a la primavera me atrevo a llamar a la joven Hermandad de la Borriquita, a los Penitentes del Cristo de las Aguas, llamo a las mujeres del Cautivo, llamo a la Señora de las Huertas, a la antigüedad del Cristo de la Expiración, al silencio del Nazareno, llamo al dolor del Santo Entierro y cómo no llamo a la alegría del Resucitado.

Domingo de Ramos en Palma no era un Domingo cualquiera salía por primera vez en Palma Maria Stma. de la Estrella por las calles de Palma, esa virgen creada por un grupo de amigos que les unía su devoción a la Semana Santa palmeña. Grupo de jóvenes que trabajaron duramente con un solo fin ver a Maria Stma de la Estrella brillar por las calles de Palma. Por fin lleigo el gran día ese Domingo de Ramos donde el sol brillaba con todo su esplendor. Pero ese perfecto y deseado Domingo de Ramos se trunco sobre el medio día con un fuerte viento y unas nubes que dejaban algo de lluvia que comenzaban a preocupar. Llegaron las cuatro de la tarde en la Iglesia Salesiana las cuadrillas se preparaban. Un costalero del paso de misterio miraba e Jesús y de reajo a Maria y sus ojos se les llenaban de lagrimas, me dice "Palma este año no quieren salir " yo le dije "Verás como si salen". El hermano mayor dio una hora de prorroga para que el tiempo mejorara una hora interminable para nazarenos, costaleros, capataces y todos los allí presentes pero más para aquel grupo de jóvenes que veían como su sueño

no se terminaba de cumplir. Una hora más tarde el hermano mayor de la Hermandad subió al altar y dio la mala noticia. Los costaleros se fueron a fajar todos expresaban la tristeza y rabia en forma de lágrimas. Unos intentaban consolar a otros pero no servía. La cuadrilla del paso de misterio se metió debajo y dijo su capataz "señores vamos a rezar le un padre nuestro para que fuera como siempre" pero ese padre nuestro no se pudo terminar, a los costaleros no le salían las palabras. Las voces de mando de la Estrella se acercaron al paso y capataz y contraguía con las manos entrelazada tocaron el martillo y el capataz dijo "señores vámonos al cielo con lo más bonito del Domingo de Ramos" y mordiéndose los labios para no arrancar a llorar vio como el paso de Maria Stma. de la Estrella se levanto por primera vez. Las imágenes parecían querer abrazarse en el centro de la iglesia. Los dos pasos arriaron por igual y dijeron los capataces asta el año que viene si Dios quiere. Y al año siguiente Dios quiso y se realizó una estación de penitencia como la mejor del mundo y como ella y el se merecían.

Pocos días para que si Dios quiere el Domingo de Ramos salga a Palma la Hermandad de la Borriquita con sus filas de pequeños nazarenos que empiezan a vincularse a la Semana Santa palmeña . Hay viene el Señor con su mano alzada bendiciendo a su pueblo que cada año lo recibe con más ganas pero no viene solo. Todos la buscan y preguntan ¿por donde viene? ¿A pasado ya el coro ?el silencio se hace presente en el patio salesiano hasta los costaleros del paso de misterio arrian su paso para verla que guapa viene la Estrella Salesiana. Ya están los dos en la calle y Palma lo esperaba con los sonos de lejanas cornetas procesiona Jesús con el trabajar de treinta y seis hermanos costaleros que lo que hacen lo hacen de corazón. "ya estamos en los valencianos "se oye, se hace presente el disfrute del costalero recompensado con un fervoroso aplauso y como siempre el paso rompe y se pierde por la esquinita de la calle feria. Detrás viene ella dejando destellos de luz por donde pasa, y el la plaza de la constitución es aclamada bajo una tormenta de pétalos. Aunque parece contradictorio ella va llorando pero no penséis que es de tristeza, no es de alegría al

ver el acogimiento de su pueblo a la caída de la noche la iglesia salesiana cierra sus puertas.

Para que se abran las de la Iglesia de San Francisco. La cual se abre para que cientos de palmeño oremos una oración sincera que recogen las callejuelas de Palma. El Señor de las Agua es llevado por portadores y escoltado por cuatro ciriales que iluminan su caminar. Que silencio, silencio solo roto por la oración es bueno que tengamos esa oración para que sepamos lo que Jesús padeció por nosotros.

Martes Santo la Hermandad de Señor Orando en el Huerto, Jesús Cautivo y Maria Stma. de Palma y Esperanza están en tus calles Palma del Río. El Señor arrodillado pide fuerzas a su Padre para aliviar la angustia que le crea el saber que se le avecina. Solo el Señor ora ya que todos sus discípulos durmiendo están. Una campana se oye detrás es la capataz que a sus portadoras otra chicota les va a mandar. El Señor esta cautivo y cabizbajo anda sin ni siquiera reclamar ¿por qué el Hijo de Dios debe de pasar tales calamidades? pero solo el no esta sufriendo también padece su madre María Stma de Palma y Esperanza.

Miércoles Santo los Pagos de Pedro Díaz y la Granja se hacen presente en la Semana Santa con la humilde Hermandad del Cristo de la Salud y Maria Stma. de la Concepción. Este Miércoles no será un miércoles cualquiera ya que se vera el fruto del trabaja de las cuadrillas de la Hermandad y la Señora saldrá más guapa si cabe y como ella se merece si Dios quiere. Aunque un poco tarde felicitarle por el ciento cincuenta aniversario de la proclamación del Dogma de la Inmaculada y felicitaros por la increíble salida extraordinaria que para los verdaderos cofrades calmo la deseada espera de la Semana Santa. Que decir de ese Palo Bendito que a la caída de la tarde da la espalda a su pueblo, pero cuando se abre el portón poquito a poco da la cara a su pueblo ya esta aquí el Señor de la Salud que con su joven pero veterano capataz y su cuadrilla ponen los bellos de punta de los que asombrados lo mira, la Reina de las

Huertas viene detrás que con el son de rocío, saeta o madrugada por las calles de Palma blancura y pureza dejando va.

Yo quiero ser costalero Señora de tu palio de azahar y plata, de tus candelabros de cola, bambalinas que danzan sobre los doce várales que rodean tu semblanza yo quiero ser costalero señora y sentir en mis espalda la belleza de tu rostro sin poder verte la cara, por que tu estarás arriba y yo abajo en tu morada, quiero ser costalero señora y ceñirme en negra faja y calzar zapatilla que te llevaran a rastra como a Palma le gusta, chicota silencio y basta yo quiero ser costalero señora y dejar tranquila mi alma y tener la satisfacción de ser costalero de Maria Stma de la Concepción.

Que más puedo decir de esta Hermandad que me ha enseñado que todo en esta vida se puede conseguir con trabajo y voluntad.

La larga espera de la parroquia de la Asunción se termina al llegar el Jueves Santo hasta el sol se esconde para no presenciar la expiración del Hijo de Dios y el dolor de su Madre acompañada por San Juan evangelista el Señor flagelado y crucificado le quedan ya pocas fuerzas María Magdalena desde los pies de la cruz llora desconsolada, lo mira pero nada puede hacer, nada más que pedir a nuestro Dios que deje de hacer padecer a Jesús pero estaba escrito oración de María Magdalena solo rota por el racheo de la cuadrilla de costaleros tras una larga fila de nazarenos penitentes viene una Madre rota por el dolor de ver que el fruto de su veinte esta crucificado solo por hacer el bien ¿que consuelo puede tener esta Madre? solo las palabra de Jesús poco antes de expirar "madre ahí tienes a tu hijo" y a Juan le dijo "hijo aquí tienes a tu madre".

Madrugá el Nazareno en las puertas del Hospital está y poquito a poco bajo el silencio de todos los allí presentes que lo observan, el bamboleo de su túnica sale, silencio solo roto por

los sones de Saeta. María Stma. De la Piedad dirigida por esos dos capataces, la Salve está sonando, ya pueblo de Palma despierta que la Hermandad de la Madrugá por tus calles paseando está. Al alba de la mañana Jesús Nazareno y María Stma. De la Piedad de recogida van ya.

Viernes santo

*Siete de la tarde, la tarde queda
hay callada y el chirriar de un
portalón, lo abre, silencio, ya sale,
detrás de la cruz de guía van todas
las cofradías con su triste camina
silencio ya sale capirotos espigaos
de color negro en lutao desfilan por
la ciudad silencio ya viene Jesús
que mira al cielo silencio ha muerto
Jesús Nazareno.*

*Querida hermandad del Santo Sepulcro y María Stma.
de los Dolores todas las palabra de alabo hacia esta Hermandad
me parecerán pocas, Hermandad que como anteriormente he
dicho me acogió con tan solos cinco años entre sus filas de
nazareno, Hermandad que ha estado hay siempre, Hermandad a
la cual de corazón y con orgullo digo que me siento hermano,
digamos que es una Hermandad que no provoca mucha felicidad
al ver la escena de la vida de Jesús que representa pero no nos
podemos quedar en esa imagen por que sabemos que tres días
después el resucitara, la tristeza que lleva reflejada su Madre
María Stma de los Dolores en su rostro, ay que ver el sufrimiento
de una madre desconsolada por que ve muerto a su hijo y no
sabe por que.*

*Sábado de Gloria desde hace tiempo en Palma día de
descanso dolido descanso para el cofrade dolor que se alivia al
llegar la Aurora de la mañana la tristeza del Viernes Santo se*

convierte hoy en júbilo y alegría el Dios hecho hombre a resucitado y con Ángeles y Arcángeles subirá a la derecha de su padre, el Señor sale a Palma a dar la deseada y Buena Noticia, Aurora gitana morena sonríe que tu hijo a resucitado todo el dolor sufrido en su pasión y muerte se ve hoy recompensado, Madre por fin se ha cumplido lo escrito.

Sobre el medio día del Domingo de Resurrección se cierran las puertas de la Semana Santa palmeña, las Hermandades recogiendo están y preparando se ya para el año que viene, un año les queda si Dios quiere para que podamos disfrutar de sus titulares

Me gustaría dar un voto de confianza y animo para los jóvenes que hoy en día apuestan por la Semana Santa de su pueblo y con su trabajo ayudan a que esta sea más rica, como no se me puede olvidar la asociación juvenil de la Cruz de Mayo Reina de los Ángeles, que están dando ejemplo a muchas Hermandades ánimo y veras como pronto recogeréis buenos frutos de lo que con vuestro trabajo y esfuerzo habéis sembrado como se diría en este argo cofrade "duro con ella valientes".

Cada vez que se acerca la Semana Santa de mi pueblo me pongo a pensar ¡ Hay que ver lo que vino el Hijo de Dios al mundo! Un Domingo de Ramos es aclamado y vitoreado en su Entrada Triunfal acompañado por la Estrella más bonita del firmamento, cuatro días después es Cautivo mientras Ora en el Monte de los Olivos, pero su Madre no pierde la Esperanza. Después es azotado y castigado al portar la cruz, su Madre ruega Piedad, si eso no fuera poco lo crucificamos y sepultamos bajo el Dolor de su Madre. Pero el Domingo al llegar la Aurora de la mañana el Resucita por nosotros.

Para concluir me gustaría que tuviésemos comprensión y respeto por todos aquello que nos emocionamos al ver las Hermandades en la calle, no penséis que nos emocionamos por ver un bonito paso ni por una buena banda, no, es por las imágenes. Algo tienen que tener esas tallas benditas que estremecen los corazones de quienes miramos extasiados.

¡He dicho!